

# 南稜高校 育友会会報

発行所 熊本県球磨郡あさぎり町上北高等学校  
南稜育友会会員会 第51号



熊本県立南稜高等学校長  
森山大介

南稜高校校長として南稜いたしました森山大介(もりや

またいすけ)と

言います。よろしくお願いします。私は

昭和36年3月17日生まれ天草市相

宇土町大野出身の58歳です。相宇土小

学校、亀川中学校、天草高校を卒業し

佐賀大学の農学部を経て農業の教員

になりました。吉北高校(7年)・天草

農高(1年)・熊本県東京事務所(2年)・

鹿本農高(9年)・河浦高校(7年)・吉北

高校(教頭2年)・熊本農高(教頭1年)・

阿蘇中央高校(副校長1年)・黎明高校(天草拓心高(校長3年)・熊本農高(校長3年)からやっと念願(一度は勤務したい球磨農高)の南稜高校に勤務する

ことが出来ました。高校3年の次男をもつ子育て世代です。家内と校長官舎に住んでいます。

今年の教育目標を「人間力を高め一隅を照らす人作り」南稜魂で世界に羽ばたけ」とし、球磨人吉の宝子どもたちの健全育成を目指して学校理念の「球磨の地に人材の泉を掘ろう」を合い言葉に球磨の子どもたちを大切に育てます。

教育とは流水に文字を書くようにはない業であり、しかもそれを岩壁に刻むような真剣さで取り組まなければならぬ崇高なもの。教育の基礎はあくまでも、教職員と生徒との信頼関係であり、教職員が尊意と誠意を持って教育に真剣に打ち込むときに、生徒の心は動かされ、魂を呼びさします、そこに信頼感が生まれます。

また、地域の人々に愛され、期待され、生徒が夢や目標を持ち、夢に挑戦することで自分に対する自信と他者に対する思いやりの心を育成することが、私達教職員に課せられた使命ではないかと思います。



そのためには①生徒が行って良かった学校②保護者が子どもをやつかった学校③教職員が勤めて良かった学校④自分自身をやつたりたい学校へやりたくなることをやつていきたいと思います。4月8日(月)に168名の新入生を迎えて入学式を挙行しました。その式辞を掲載します。

『初春の令月にして、氣淑(よご)く風和らぎ、梅は鏡前の粉を披(ひら)き、蘭は風(はい)この香を薫らす、今日の佳き日に熊本県議会議員福方勇二様、町村会代表あさぎり町長愛甲一典様、同窓会長湯前町長鶴田正己様をはじめ、多数の御来賓や保護者の皆様の御臨席を賜り、南稜高等学校平成31年度入学式を挙行できますことは、大きな喜びであり、心からお詫申しあげます。

本校は球磨農業学校として1918年(明治36年)の開校以来、「球磨の地に人材の泉を掘る」という役割を果たし続けてきた伝統校です。この南稜高校へ無事入学された新入生男子85、女子83、計168名のみなさん、ご入学誠におめでとうございます。これまでずっとお子様を温かく支えて来られた保護者のみなさまへ心よりお祝い申し上げます。

まず保護者の皆様にお願いがあります。みんな持っている「スマホ」を買ってくれとせがまれても我が家は持たない方針と買ってやらす、子どもには我慢させることを教えて下さい。ひもじい想いをさせて下さい。家の手伝いをどんどんさせて下さい。兄弟の比較はしないで下さい。

札幌農学校の初代教頭クラーク博士の精神を

くむ、「神殿原精神」「よく働き、良く学べ」こそ本校

建党精神の原点です。

ここに集うみなさんは、今まで同じクラス、同じ学年、同じ南稜生としてめぐりあうことを知りませんでした。しかし、みなさんは出会うべくして出会った素晴らしい仲間として共に悩み、笑い、頑張ることで成長しあい、深い絆で結ばれる

ことを願っています。

ところでU-16日本代表として活躍するMF久保健英選手、世界ランク一位の藤井聰太七段の活躍は皆さんご存じでしょう。彼らの年齢は皆さんと同年代です。「我々も人なり、彼も人なり」と言う言葉や「人並みならん」と呼ばれた松田喜一先生の言葉があります。

高校の三年間は、中学の三年間と比べものにならないくらい、様々な挑戦への可能性が広がります。きっとあなたのやりたいことがみつかる、この南稜で色々なことに挑戦してほしいと思いま。広い視野と高いアントナをはり、何事にも「志高く挑戦してほしい」と願っています。

その指針となるのが「意志の存する所には道がある」という新渡戸稟造先生の言葉があります。私は第35代南稜高校長として本校に学ぶ総勢452名の生徒諸君が社会の一員としてはずかしくない人間に育つことを願い、「人間力を高め一隅を照らす人づくり」南稜魂で世界に羽ばたけ」を教育スローガンに掲げ毎日生徒のいいところを見出し「認め、ほめ、励まし、伸ばす」取り組みを行っていきます。

また、「時を守り」遅刻や欠席をしない、「場を清め」掃除、整理整頓の、「礼を正す」きちんと大きな声で挨拶をする教育を先生方とがつちりスクラムを組んで進めていく覚悟です。

結びになりましたが、本校の三綱領「進取に富み眞理を求める」礼節を重んじ元気を振るう「生命を尊び平和を愛す」の崇高な精神と「不撓不屈」の南稜魂をかみしめ、自分の足元を掘り進んでください、きっと豊かな泉があふれ出します。

今後、教師と生徒・保護者の皆様が信頼の絆で結びつき、「球磨の地に人材の泉を掘ろう」を合い言葉に明るく活気溢れる学校を目指して鋭意努力することをお誓い申し上げ、式辞と致します。

一人の保護者は百人の校長に優ると言う言葉がございます。どうか学校と家庭と地域がしっかりと手を繋いで球磨の宝の子宝の教育に邁進致しましょう。

この育友会報をじおして、本校教育への御理解を深めていただき、今後の教育活動にさらなる御支援をお願いします。どうぞよろしくお願ひいたします。

私は三十前、南稜高校の前進である球磨農業高校に入学し、今の皆さんと一緒に不安と緊張で下キドキしていたのを思い出されます。私は野球部に入部し、指導者の方も練習も大変厳しく、でも楽しくて、野球をするために三年間学校に通つたようなものでした。

しかし、私はそこで野球に取り組む姿勢や普段の生活面、人間性を学ぶことができました。ここで経験が今の私の支えとなつております。その時の仲間が一生の友となつています。皆さん方にぜひ、色々な経験を積んでもらい、自分の置かれた場所で頑張る気持ちを忘れず、今の自分が今まで歩いた事を一生懸命励んでください。応援しています。

最後に、新入生の皆さんに高校生活が充実し楽しいものになる事を祈念いたしまして祝辞と

かえさせていただきます。



今日この日に歴史と伝統ある南稜高校に晴れてご入学されました168名の新入生の皆さん、ご入学誠におめでとうございます。

また今日の日を待ち望んでおられた保護者の皆様方も重ねて心よりお祝い申し上げます。

子ども達が充実した学校生活を送れるよう、育友会活動にご理解ご参加いただき南稜高校の良さを実際に肌で感じていただければと思います。よろしくお願ひいたします。

さて、新入生の皆さんはこの自然に恵まれた環境の中、三年間色々な事を学ぶわけです。高校生活は三年間あり、スタート地点に立ったばかりの皆さんには、時間は長く、余裕のあるものに感じるかもしれません。ですが、色々な事を学び、努力を繰り返す日々はとても濃く、あつと言つ間に過ぎてしまいます。

これから的人生の基礎を作る大切な三年間で、どうぞ毎日、一日一日大切に過ごしてください。

皆さん方に私から一つお願いがあります。ぜひ、三年間で部活動、スポーツ、文化系クラブ活動等、何でも良いので入部して色々な経験を積んでもらいたいと思います。

私も三十前、南稜高校の前進である球磨農業高校に入学し、今の皆さんと一緒に不安と緊張で下キドキしていたのを思い出されます。私は野球部に入部し、指導者の方も練習も大変厳しく、でも楽しくて、野球をするために三年間学校に通つたようなものでした。

しかし、私はそこで野球に取り組む姿勢や普段の生活面、人間性を学ぶことができました。ここで経験が今の私の支えとなつております。その時の仲間が一生の友となつています。皆さん方にぜひ、色々な経験を積んでもらい、自分の置かれた場所で頑張る気持ちを忘れず、今の自分が今まで歩いた事を一生懸命励んでください。応援しています。

最後に、新入生の皆さんに高校生活が充実し楽しいものになる事を祈念いたしまして祝辞と



## 学校理念

**球磨の地に「人材の泉を掘ろう」**

三  
尊 生命 愛 平和  
綱 紅 重 礼 節 振 元 気  
領 富 進 取 求 真 理

2019年度 学校教育目標スローガン

**人間力を高め 一瞬を照らす人づくり  
南稜魂で世界へ羽ばたけ**

## 教育理念

**教育理念 時を守り 場を清め 札を正す**

## L 普通科

体育コース Physical  
福祉コース Welfare

体育コースでは、スポーツ振興や健康増進に貢献する能力を育成し、将来スポーツをとおして地域のリーダーとなることを目指します。



## 体育コースボッチャ体験

福祉コースでは、社会福祉の充実・発展に貢献する能力や実践的な態度を育成します。また、病院や福祉施設等での実習を行い、地域社会を支える能力と資質を育て、2年生は介護職員初任者研修を修了します。

## H 生活経営科

Home Management

私たち生活経営科では、農業や衣・食・住・生活と福祉に関する学習を通じて、生産から消費・環境問題までを総合的に学び、共に生きる



## 調理実習

豊かな生活文化の創造を目指します。農産物の販売活動、郷土料理講習会、近隣小学校・保育園との交流学習を通じて地域と連携をとりながら、コミュニケーション能力を身につけていきます。

## 編 集 後 記

新入生の皆さん並びに保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。  
新しい元号「令和」。この元号は万葉集から引用されていますが、「人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ」という意味が込められています。この育じように、学校行事等で生徒一人ひとりの花が咲き、活躍する姿を保護者の皆様に届けられればと感じております。  
南稜高校の益々の発展と新広報委員のご活躍を祈念いたします。

前育友会広報委員長 中神 啓介

## A 総合農業科

Agriculture

地域を担うスペシャリストの育成を目指し、1年次では地域の実態に即した農業について総合的に学び、2年次には動物・植物・環境コースに分かれ、それぞれの専門領域について学んでいきます。そして最終学年である3年次には、さらに畜産、作物、園芸、林業、農業土木の5のコースに分かれ、より専門的に深い学びへ結び付けることで、球磨人吉地域の農業へ寄与できる人材輩出を目指します。



## F 食品科学科

Food Science

食品科学科では、農畜産物の加工・貯蔵、品質管理・流通及び成分分析、食品衛生などに関する基礎知識と技術を習得させ、食品関連産業で活躍できるスペシャリストとして必要な能力と態度を身に付けることを目標としています。また、地元の伝統文化である球磨焼酎について、一年次には蔵元工場見学、二年次には蔵元での3日間の醸造実習、三年次には焼酎製造まで学ぶことができる全国でも珍しい学科です。



## 学科別・学年別生徒数

学年	科	1年	2年	3年	合計
普通科	体育 福祉	19	17	14	50
総合農業科	1組	30	21	32	83
食品科学科	2組	31	21	35	87
生活経営科	35	31	34	100	
計		168	125	158	451

## 一学期主な行事予定

● 5月	31日(金)～6月3日(月)	一学期中間考査 高校総体・総文祭
● 6月	12日(水)	三年生進路PR 先達に学ぶ会 三年生農水共通テスト
● 7月	19日(水)～20日(金) 12日(金)～13日(土)	一学期期末考査 終業式 三年生保護者同伴進路説明会
	19日(金)～20日(土)	

熊日新聞コンクール  
高校PTA新聞の部

## 優秀賞

2018熊日新聞コンクール高校PTA新聞の部で優秀賞に入選することができました。昨年度も「文字を少なく、写真を多く！」を合い言葉に、広報委員の皆様ご協力して作りました。

